

PRECIOS DE SUSCRICION Pesetas.
En la isla, un mes, adelantado 1'50
En el resto de España, trimestre, id. 5'00
Ultramar y Extranjero, lo que corresponde por aumento de franco.
NÚMERO SUELTO 1 O CÉNTIMO.

El Liberal

PRECIO DE LOS ANUNCIOS Pesetas
En la primera plana y gacetas, línea. 0'20
En cuarta plana, id. 0'12
Comunicados, id. 0'25
Rebaja proporcionada al número de inserciones.
LOS SUSCRITORES A MITAD DE PRECIO

DIARIO DEMOCRATICO DE MENORCA.

Imprenta, Redaccion y Administracion: calle Nueva, núm. 25.— Despacho de 9 á 1 mañana y de 3 á 6 tarde.

AÑO II.

Mahon, martes, 28 de Noviembre de 1882.

N.º 428.

Correo de hoy

De El Diario de Barcelona:
Madrid 22 Noviembre.

Una horrible catástrofe ha ocurrido hoy en el cuartel de los Docks de esta corte.

Hallábase revistando el comandante de artillería Sr. Belestá las municiones de las baterías allí acuarteladas, cuando se inflamó un estopin que tenía en la mano y prendió fuego súbitamente á los cartuchos de pólvora de la tercera batería que estaban sobre los encerados de carga. La inflamación ó explosión de aquéllos comunicó el fuego á los cartuchos de la tercera batería y en un abrir y cerrar de ojos convirtióse el patio en donde se verificaba la revista en un hospital de sangre y en un teatro de escenas desgarradoras.

El espanto que produjo el siniestro puede calcularse, teniendo en cuenta que dos artilleros se arrojaron desde las ventanas de los dormitorios fracturándose uno las piernas y magullándose el otro considerablemente.

El terror fué tal en los primeros instantes, que los soldados huían desparvoridos hacia el exterior del edificio, logrando contenerlos sable en mano el teniente Sr. Martín Pedrosa, quien á la sazón ignoraba la causa que producía el espanto de las tropas.

Los oficiales y los soldados que salieron fiesos del siniestro apresuráronse á recoger los heridos cuyas ropas ardian y los echaron al pilon de abreviar los mulos, de donde fueron sacados y conducidos cuidadosamente al cuarto de los oficiales de guardia, en el que se les curó de primera intencion.

Como la catástrofe pasó á la hora en que los médicos de las fuerzas allí acuarteladas estaban verificando su visita, á los pocos instantes estaban allí, los facultativos de los batallones de Puerto Rico y de Manila, el de los obreros militares y los del cuerpo de Artillería.

La heroicidad de un soldado ha impedido que la catástrofe fuera mas horrenda y de desgracias sin cuento. Si la inflamación de unos cartuchos ha causado heridas á 23 individuos, figúrese el lector lo que hubiera ocurrido á verificarse la voladura de las cajas de granadas.

Como el primer cuidado fué asistir á los heridos, habia pasado desapercibido el acto heroico de que me estoy ocupando; mas así que se restableció el orden y fueron conducidos á sus casas el jefe y oficiales y al Hospital militar los soldados heridos, supose que en el pilon del abrevadero habia una caja de granadas que sin saber quien ó quienes la habian echado en él, conocióse que fué sumergida en el agua cuando ya ardía la estopa y la madera. Un segundo mas y aquella caja de granadas hubiera volado y con ella las restantes y con estas los cuarteles.

A estas horas no se sabe todavía quien ó quienes han sido los héroes de hecho tan meritorio.

Han ocurrido escenas desgarradoras. Los ayes de dolor confundianse con las frases de consuelo que se prodigaban á los heridos.

Hay que advertir que el polvorin está á dos metros del sitio de la ocurrencia y que se estaban sacando de

él estopines y otros pertrechos de guerra para conducirlos mañana al Pardo.

Se hacen grandes elogios de los auxilios prestados por las fuerzas acuarteladas en el mismo grandioso edificio.

Hé aqui los nombres de los heridos en el referido siniestro:

Comandante, D. Mariano Belestá Clavijo; tenientes, D. Luis Gomez Gonzalez y D. Mariano de la Revilla Zifre; sargentos segundos, Mariano Palacios Aguado y José Gonzalez Rueda; cabos primeros, Gregorio Martín Alonso y Luis Bernardez Carvajal; cabos segundos, Tomas Garcia Prieto y Paulino Serrano Pilar; soldados, Juan Ramiro Madrid, Jaime Ramis Ramis, Antonio Vizqueta Vizuela, Felipe Casín, Osses Roman, Manrique Cogolludo, José Plana Martín, Marcelino Lorenzo Perez, Manuel Lopez Romero, Feliciano Sanchez Villar, José Freixa Montilla, Felipe Juarez Molina, Antonio Lorenzo Perez y Antonio Camps Camacho.

En el momento en que se estaba curando á los heridos llegó al cuartel un jefe de ingenieros, padre del teniente señor Gomez, tan atolondrado como es de suponer si se sabe que tenia conocimiento de la desgracia de su hijo.

—¡Donde está mi Luis! ¡Quiero verle! ¡quiero abrazarle!

—Ahí está, dijo una voz, y el veterano militar arrojóse sobre uno de los heridos á quien besó y colmó de caricias suponiendo que era su hijo.

—Su hijo está á mi lado, mi comandante, dijo el infeliz soldado objeto de tanta caricia, al propio tiempo que el teniente Gomez llamaba al autor de sus dias con voz dolorida.

La escena que allí he presenciado me ha conmovido de tal suerte que no he podido contener las lágrimas ni ahogar la pena que embargaba mi corazón.

El pronóstico es grave en cuanto se refiere al comandante Belestá, el teniente Gomez y los dos sargentos.

Se duda de que pueda salvarse el primero y se teme que pierda la vista el segundo.

Han concurrido al lugar del siniestro esta tarde S. M. el Rey, los generales Quesada, Echagüe, Berges y otros, el Gobernador y el Alcalde de Madrid. El Rey ha visitado á los heridos.

De Las Provincias:

Madrid, 24.

Tan mala impresion causó en varios personajes de los que se han adherido á la izquierda dinástica, que los Sres. Moret, Montero Rios y Lopez Dominguez se convirtieron, en union con el duque de la Torre, en comité ejecutivo del partido, que el Sr. Moret se vió ayer precisado á manifestar al general Serrano la necesidad de evitar inmediatamente que este disgusto tomara mayores proporciones, y convinieron en que hoy mismo se reunirán todos los ex-ministros que han firmado la fórmula en casa del duque de la Torre.

La reunion se está verificando en el momento en que escribo á V., y en ella presumo que ha de tratarse, entre otras cuestiones de organizacion, la de si ha de haber ó no directorio del partido, y en la afirmativa, si lo

han de constituir los ex-ministros ó todos los que actualmente son diputados y senadores.

A la reunion de hoy no ha asistido el general Lopez Dominguez, que aunque tiene mucha más influencia política que algunos de los ex-ministros que se encuentran en casa del general Serrano, no ha sido ministro, y por tanto inspira celos á los que, por haberlo sido, se creen de más categoria.

Tampoco asistirán, ni creo hayan sido citados, los Sres. Martos y Echeagaray, que decididamente no figurarán en la izquierda dinástica.

Hay quien atribuye al Sr. Martos la idea de aconsejar á todos sus amigos que se adhieran á la izquierda dinástica, por el propósito de recoger á este partido el dia que se convenza de que no consigue el poder y vuelva á hacerse republicano. En este caso podría alegar el Sr. Martos como un mérito la circunstancia de que él no habia sido monárquico y borbónico con la izquierda dinástica. Hay quien cree por el contrario, que el señor Martos se hará monárquico, aprovechando cualquier pretexto más justificado que el que tienen los radicales actualmente para pasarse á la monarquía.

Por lo pronto, y por los consejos del Sr. Martos, el radicalismo está hoy disuelto, y la mayoría de las fuerzas que lo formaban se pone á las órdenes del Sr. Ruiz Zorrilla. Esto se verá palpablemente en la semana próxima, cuando llegue á Madrid el señor Salmeron que ya está en camino.

La tendencia que representa el señor Zorrilla gana indudablemente muchos prosélitos con el paso dado por el Sr. Martos y con la muerte del Sr. Figueras, y si el Sr. Ruiz Zorrilla, que hoy se encuentra en Burdeos, volviera á España con el Sr. Salmeron, sus huestes aumentarían mucho, porque no son pocos los desengañados que se quejan de la intransigencia del Sr. Castelar, que convierte un partido en un estado mayor á sus órdenes, y del Sr. Pi y Margall, que condena todo republicanismo que no sea federal tal y como él entiende la federacion.

Todos los periódicos aseguran que uno de los principales asuntos de que se ocuparon los ministros en el Consejo de ayer fué el de la estension y los trabajos del socialismo en Francia, y la influencia que estos trabajos pueden tener en algunas provincias de España, principalmente en Andalucía, por la falta de cosecha, y la amenaza de que tampoco la haya en el año próximo. El haber sido presos en Lyon los españoles Paul y Angulo y Guisasaola, que figuraron aquí en las fracciones mas exageradas del partido republicano, y el remitir nuestro representante en Paris un largo despacho sobre este asunto, indica que se ha descubierto en los trabajos de los socialistas franceses algo que tenga relacion con España.

—P.

La legacion de España en el Japon participa al ministro de Estado que el cólera ha desaparecido casi por completo en Osaka y su provincia, Yokoha y Tokio, y que han cesado por consiguiente todas las medidas sanitarias.

Puede, pues, considerarse libre de la epidemia todo el imperio japonés.

De los artilleros que ingresaron en el Hospital militar, á consecuencia de la inflamación de pólvora en el cuartel de los Docks, continuaban el 26 en grave estado, porque habiendo sufrido quemaduras de segundo y tercer grado en la cara y cabeza, pueden ocasionar complicaciones de suma gravedad.

Los únicos que se encuentran en buen estado son Juan Ramiro Madrid, de la cuarta batería, que tiene leves quemaduras en la mejilla derecha y en las manos, y el artillero Juarez, que al arrojarle por una ventana del segundo piso del cuartel, donde se halla el dormitorio, sufrió una fractura simple en el tercio inferior del peroné izquierdo y luxacion de la muñeca del mismo lado.

Últimos telegramas

Oporto, 22.

El Journal do Porto dice hoy que se han reanudado las negociaciones diplomáticas entre Portugal é Inglaterra, para arreglar la cuestion de límites de los territorios portugueses situados á orillas del Congo.

Paris, 22.

Entre los conservadores y republicanos moderados hay gran excitacion, con motivo de haber dictado el prefecto del Sena un decreto mandando que de los cementerios de Paris y del departamento de su mando desaparezcan las cruces.

Por supuesto que las cruces que se arrancarán serán solo las colocadas por la administracion y que á la misma pertenecen; pero así y todo, la medida es objeto de muchas censuras por los hombres políticos y la prensa de los matices indicados.

Londres 23.

Cámara de los Comunes.—El diputado conservador Sr. Bourke anuncia que mañana esplanará una interpeccion al gobierno sobre si está dispuesto á tomar parte en una conferencia europea para tratar sobre la cuestion egipcia, en el caso de que sea propuesta dicha reunion diplomática por cualquiera potencia.

Londres, 24.

La noticia de que un explorador francés habia adquirido la bahía de Tachura ó Tajura (con los dos nombres la designan los telegramas) ha producido cierta sensacion en Inglaterra, hasta tal punto que los conservadores se proponen preguntar hoy al gobierno en la Cámara de los Comunes si el hecho es cierto, y en este caso, preguntar al gobierno si entiende que la adquisicion por Francia de dicha bahía puede permitir á esta potencia amenazar el camino de las Indias.

Tambien preguntarán si el gobierno está dispuesto á dirigir comunicaciones á Francia sobre esta cuestion.

Inglaterra pretende tener el predominio absoluto de la comunicacion marítima de las Indias y ve con recelo que cualquiera potencia trate de interponerse en ella, adquiriendo puntos estratégicos; y así se explica la importancia que aquí se da á los

proyectos colonizadores de Francia, los cuales han tomado vuelo desde que Inglaterra se ha señoreado del canal de Suez.

Madrid 25, 11 m.

El Consejo de ministros aprobará mañana el proyecto de reforma de la ley municipal.

El jueves se celebrará la reunion magna de los afiliados á la izquierda dinástica.

Paris, 24.

Hoy ó mañana, la izquierda radical provocará en la Cámara de diputados un gran debate sobre la política interior y extranjera del ministerio.

La comision de la Cámara encargada de emitir dictámen acerca del tratado existente entre Francia y Egipto sobre la organizacion de los tribunales de justicia internacionales, ha emitido dictámen pidiendo la próroga de dicho tratado.

La precipitada salida del Sr. Brazza para el Consejo, acompañado de las fuerzas necesarias para la conservacion del territorio recientemente adquirido, reconoce principalmente por causa la necesidad de contrarrestar las influencias hostiles á Francia que tratan de anular los resultados de los descubrimientos de Brazza.

Londres, 24.

Cámara de los Comunes. El diputado Parnell llama seriamente la atencion de la Cámara acerca de la critica situacion de Irlanda, en cuya isla reina la mas espantosa miseria.

El gobierno contesta que hay mucha exageracion en las palabras del diputado autonomista. No obstante, añade, se tomarán las medidas necesarias ante las eventualidades que puedan surgir.

Continuando la reforma del reglamento interior se aprueba el articulo 19.

Londres, 24.

El *Morning Post* asegura hoy que el gobierno egipcio será invitado por el representante en Inglaterra á sustituir con un general inglés á Baker Bajá, encargado de la reorganizacion del ejército egipcio.

Madrid 25, 4-45 t.

Se han entablado negociaciones entre Francia y Portugal acerca del tratado ultimado por el explorador Brazza, y sobre el territorio adquirido por Francia en el Congo.

Siguen conferenciando el ministro de Rusia Giers y el principe de Bismark.

Alemania se opone á secundar la política de Rusia en la cuestion de Oriente.

El gobierno egipcio ha pedido á Inglaterra la censura telegráfica. Inglaterra se niega á ello.

Madrid 25, 5 t.

Proyéctase la asimilacion de las pensiones civiles y militares.

En breve se celebrará un meeting de coalicion electoral republicana.

El Consejo de ministros se ocupa de la reforma de la ley municipal.

Ultimanse las negociaciones para el tratado de comercio entre España y Alemania.

Madrid 25, 5-45 t.

Se han suspendido las operaciones del Consejo de guerra contra Arabi.

Se ha prorogado por un año el estado de sitio de Berlin para reprimir los excesos del socialismo.

El Senado francés discute el aplazamiento del proyecto relativo al derecho de asociacion.

Madrid 25, 5-45 t.

Leon XIII ha protestado de la violacion que supone ha sufrido el Vati-

cano con motivo del proceso Martinnucci.

El tifus está causando grandes estragos en el ejército inglés de ocupacion en el Cairo.

Gladstone ha pedido á la Cámara de los Comunes que aplace para la próxima legislatura el debate sobre la cuestion de Egipto.

Madrid 25, 6-45 t.

Está acordada la jubilacion de los consejeros de Estado, Sres. Rios Rosas y Santillan, cuyas vacantes las ocuparán los senadores Gallostra y Parra.

Se halla reunido el comité de coalicion electoral republicana, para determinar la fecha en que ha de celebrarse el meeting.

Madrid 25, 6-45 t.

Háblase de una reciente comunicacion que ha enviado el sultan de Marruecos autorizando á España para tomar posesion de Santa Cruz de Mar Pequeña ú de otro punto cualquiera en la frontera de Melilla, dejándolo á la eleccion del gobierno español.

Nadrid 25, 10-45 n.

El vapor inglés «Tangér», comenzó ayer á descargar mercancías en el puerto de Cartajena, cuando todavía faltaban llenar algunos requisitos para poder verificarlo. El delegado de la autoridad mandó suspender la descarga cuya orden fué desobedecida por el capitán del citado buque. Inmediatamente se le tiraron algunos tiros al aire, pero despues se le dirigieron algunos con bala. El buque desapareció precipitadamente marchándose sin documentacion y causando algunos desperfectos en el puerto al desatracar.

Se ha teleografiado á las autoridades marítimas para que procedan á la detencion del buque citado.

El lunes próximo se reunirán los federales que acaudillaba el señor Figueras, para ocuparse de la organizacion del partido.

Madrid 25, 11-30 n.

Mañana se celebrará un meeting libre-cambista en el que se discutirá la cuestion de subsistencias, el tratado de comercio con Inglaterra y la reciprocidad arancelaria.

Desmientese la noticia de que los españoles Guisasaola y Angulo se encuentren entre los complicados en la conspiracion socialista de Lyon.

Madrid 25, 10-30 n.

La comision de senadores que examina el proyecto de reforma del Código, ha suprimido los artículos que tratan de las suspensiones de los periódicos, estableciéndola únicamente para los casos de reincidencia en los ataques al rey.

El gobierno aplicará á Cuba la ley municipal cuando las Cortes la aprueben.

Los diputados de la izquierda dinástica emprenderán enseguida que se abran las Cortes una campaña enérgica á favor de la abolicion del juramento que se obliga á prestar á los diputados.

Madrid 25, 11-55 n.

El meeting de coalicion electoral republicana se celebrará probablemente el domingo de la próxima semana al que asistirán los diputados á Cortes que están conformes en aquel pensamiento. Se cree que el meeting lo presidirá el Sr. Salmeron.

El Sr. Carlier ha declarado en nombre de los federales pactistas, que estos no asistirán al meeting. Se ha nombrado una comision para organizarlo.

Madrid 26, 12-30 m.

Paris.—El servicio del ferrocarril de las provincias Rhinianas, está inte-

rumpido á consecuencia del desbordamiento del Rhin.

Un telegrama del Sudan anuncia la prision del falso profeta.

Han llegado á Lóndres doce anarquistas franceses.

Madrid 26, 11 m.

La Gaceta nada publica de interés general.

En el Consejo de esta tarde se nombrarán los alcaldes de algunas grandes poblaciones.

Hoy es esperado el Sr. Salmeron.

Promete estar concurrendísimo el meeting libre cambista de esta tarde. Nada del Estranjero.

MAHON

Candidatura del partido democrático para las próximas elecciones de Diputados provinciales.

D. Antonio Blanc y Papelendi.

D. Claudio Sturla y Saura.

D. Bernardo Pons y Orfila, de Alayor.

Y continúa el Sr. Jefe Económico de la Provincia sin ordenar á esta Administracion Depositaria que satisfaga á los poseedores de inscripciones nominativas domiciliadas aquí el importe de las facturas que tienen presentadas de los intereses vencidos en 30 de Junio último.

Y continúa el Ilustrísimo Sr. don José Creagh actual Director general de la Deuda Pública sin tomar las medidas conducentes á hacer cesar el incalificable abuso que se está cometiendo con una distinguida persona que usufructuando una inscripción nominativa tiene pendientes de pago todavía los intereses correspondientes al 2.º semestre de 1872 y segundo de 1873.

En cambio el tesoro público *apremia y embarga* al pobre contribuyente que no paga con la debida regularidad la cuota que le ha sido señalada.

¡Así andan las cosas hallándose en el gobierno los fusionistas!

«El Bien Público» parece que vió ayer la punta de alguna banderilla destinada á clavarsele; pues empezó á dar bocados sin respetar á sus mismos amigos.

En su rabia la emprende primero con el Sr. Baron de Benimuslem, porque siendo alcalde, dejó de insertar en los periódicos el extracto de la recaudacion é inversion de fondos de algun trimestre. Pero nosotros que aunque adversarios políticos de dicho señor, sabemos, cuando es preciso, hacer uso de los deberes de compañerismo y de buena crianza, saldremos á su defensa y diremos que si no hizo tal insercion, fué indudablemente por circunstancias especiales muy atendibles y por deberes de patriotismo que «El Bien Público» nunca será capaz de reconocer.

Como se había hecho uso de fondos que no constaban en presupues-

to para atender á la epidemia de viruela, resultaba en los arcos una existencia, que no podia aparecer en caja, y no era cosa de hacer pública la existencia de unos fondos que realmente no podia haber. Además, si las oficinas de Hacienda hubiesen visto una existencia de alguna importancia, se habrían incautado de ella para pago de los débitos de años anteriores, aún no acabados de liquidar; y el patriotismo exigía que no se perjudicase más á Mahon quitándole los pocos recursos que le han dejado los gobiernos que tanto entusiasman á «El Bien Público».

Salvados aquellos inconvenientes proseguirá el actual Alcalde insertando los extractos, si lo tiene á bien, puesto que puede hacerlos públicos por los otros medios que usan los demas Ayuntamientos de la provincia.

El Ayuntamiento no tiene para qué publicar cuenta detallada de lo que se invirtió en la epidemia de viruela; en su dia publicará el importe de ella, que formará parte de la general; pero si «El Bien Público» quiere verla y censurarla no habrá inconveniente en ponérsela de manifiesto. Sepa que la rindió su amigo el Sr. Baron de Benimuslem con los justificantes necesarios. Si algo tiene que decir sobre ella, nos parece que éste sabrá contestarle.

En su dia verá también «El Bien Público» lo que han costado las obras del paseo de la Esplanada y se convencerá de que su coste no es exagerado, ni mucho menos suficiente para cubrir el déficit del presupuesto. Sólo las piedras carcomidas que se han cambiado en los asientos aprovechan las viejas hubieran importado tanto de haberlas tenido que hacer nuevas como toda la obra ejecutada para dar ensanche al paseo y comodidad á la gente que á él concurre.

Lo mismo decimos de las obras del Teatro; y tenga presente «El Bien Público» que también criticó por caras las aceras y luego que algun particular ha hecho alguna por su cuenta ha visto que resultan muchísimo más caras que las ejecutadas por el Ayuntamiento. No aventure juicios que á su tiempo tendrá que rectificar.

Del mismo procedimiento que han venido usando desde tiempo inmemorial tantos alcaldes como ha habido, amigos de «El Bien Público», incluso durante la construccion de la fachada del Hospital para tener de manifiesto los precios de jornales, materiales, etc., se ha servido el actual, aunque desgraciadamente desde que desempeña este cargo, pocas son las obras ejecutadas en razon á la escasez de recursos.

Si el Ayuntamiento celebra sus sesiones en segundas convocatorias, es debido á que D. Juan Orfila presentó la renuncia de concejal á los pocos meses de ser elegido y el Baron de Benimuslem al año de ejercer su cargo, y á que los dos con-

cejales que restan de la minoría no asisten á ninguna sesión ordinaria ni extraordinaria. Por consiguiente culpe á sus amigos de lo desatendidos que tienen los sagrados intereses que le confiaron sus electores.

En tiempo oportuno dió cuenta el concejal encargado del valor obtenido de los árboles arrancados en San Juan y en su día también se dará de los de la Esplanada y Alameda; y esté seguro «El Bien Público» que su valor tampoco alcanzará á cubrir el déficit del presupuesto.

Por fin, si tenemos reparto, ya sabe el colega que es debido á las gestiones de sus amigos; pues el Ayuntamiento consignó una cantidad en presupuesto, para evitar este placer al vecindario, pero dicha partida fué desechada por el Gobernador.

Con que no se enfade «El Bien Público», porque con su enfado pone en evidencia á sus amigos, y el despecho que hacía los nuestros siente.

Y no consigue su deseo.

Segun dice «El Comercio» de Palma, varias personas de Felanitx han adquirido un buque de vapor destinado segun todas las probabilidades al transporte de vinos á los puertos de Francia.

Uno de los artistas de la compañía que trabaja en el Circo ecuestre de Palma fué herido por uno de los caballos, falleciendo á consecuencia de la lesión recibida.

El ministerio de la Gobernación ha pedido al Gobierno de la Provincia una relación de los periódicos que se publican en las tres islas con expresión de su título carácter, período de la publicación, tira mensual y punto donde ve la luz pública.

Así lo dice «El Balear».

En Palma se trata de organizar el partido de la izquierda dinástica, aunque al decir de los periódicos serán muy contados los que sigan la política del Duque de la Torre, pues los antiguos radicales continuarán permaneciendo fieles á las ideas republicanas.

En el hospital civil de la capital de la provincia ha fallecido otro de los atacados de viruela; parece que en la población de Santa María se han presentado también algunos casos de dicha enfermedad habiéndose comunicado las casas de los enfermos por orden de aquella alcaldía.

Ha sido nombrado proveedor de la Real Casa el dueño de la acreditada Chocolatería de la calle de Deyá, núm. 5, D. Juan R. Monjo y Andreu.

En la sesión celebrada hoy por el Ayuntamiento se ha dado

cuenta del plano formado para alinear la calle de la Infanta y se ha pasado á exámen é informe de la Comisión de Policía Urbana.

Con motivo de ser hoy los cumpleaños de S. M. el rey ha habido recepción en el gobierno Militar, á la que han asistido las autoridades y corporaciones.

En el vapor correo «Menorca» han llegado hoy á esta ciudad, cinco individuos acusados de complicidad en la espendición de sellos falsos de telégrafos, habiendo sido puestos á disposición del Juzgado de primera Instancia.

Apesar de no haber recibido orden para no publicar el correspondiente anuncio, sabemos se ha suspendido por hoy la representación de «L. Ebreá» poniéndose en su lugar la aplaudida ópera «Un Ballo in Maschera».

Por el correo de hoy se han recibido los fondos necesarios para satisfacer la espropiación de los terrenos que debe ocupar la carretera de Ferrerías á San Cristóbal dentro del término municipal de Ferrerías, y además los de la travesía de Mercadal.

Todo esto es de agradecer á nuestra actitud, pues de no temer á la oposición electoral es seguro no se hubieran recibido todavía los espropados fondos.

De «El Isleño» de ayer copiamos los siguientes sueltos:

«Habiendo regresado el Sr. Inspector de Instrucción pública de esta provincia, de su viaje á Barcelona, reanudáronse el sábado los suspendidos ejercicios de oposición á las escuelas elementales vacantes.»

«El Ayuntamiento de Valladolid ha acordado señalar un sueldo de 4500 pesetas anuales al vallisoletano ilustre y eminente poeta D. José Zorrilla, como cronista de aquella ciudad.»

«Dice un colega que es esperada en breve la concesión solicitada para establecer una línea férrea de Porreras á Puerto Colon pasando por Felanitx, para lo cual hace tiempo se consiguió el correspondiente depósito en Tesorería.»

«Anteayer verificóse el correspondiente amojonamiento que determina los límites de los distritos de Palma y Llullmayor, á cuyo acto, además de los funcionarios facultativos, asistieron comisiones de las dos corporaciones municipales interesadas.»

Dice «El Diario de Ciudadela»:

«A las once de la mañana de ayer en la Santa Iglesia catedral se cantó un solemne *Te Deum* en acción de gracias por el feliz natalicio de la Infanta.

Concurrieron á dicho acto las autoridades, el muy ilustre Ayuntamiento y ocupando un asiento al lado del señor Alcalde el Sr. Diputado á Cortes D. Juan Trémol.»

En el vapor-correo «Menor-

ca», han llegado hoy los pasajeros siguientes.

D. Nicolás Gelabert, Juan Vidal, Sebastian Pons, Bartolomé Fuster, Catalina Florida, José Amat, Jacinto Argelaguet, José Rovira, Mariano Rivera, Miguel Martorell, María Jaime, Magdalena Ferrer, un jefe, dos oficiales, una esposa, dos hijos, cinco presos.—Total 28.

BOLSA DE MADRID

25 noviembre.

3 por 100 Interior..	28'375
Id. Exterior	29'250
2 por 100 amortizable.	00'000
Subvenciones ferrocarriles.	56'650
Billetes hipotecarios de Cuba.	98'900

BOLSA DE BARCELONA

25 noviembre.

3 por 100 Interior..	28'300
4 por 100 amortizable	78'000
Billetes hipotecarios de Cuba.	97'900
Banco Hispano Colonial.	85'500
Acciones ferrocarril Francia..	119'375
Id. Norte.	118'500
Id. Alicante.	107'000
Id. Orense.	42'000
Obligaciones Francia	65'250
Id. Orense.	48'750

CARTAS DE MADRID

25 Noviembre 1882.

Los conservadores viajan, los izquierdistas se robustecen, y los fusionistas *trinan*. Hasta que se abran las cortés solo habrá encuentros de guerrillas, escaramuzas de plumas más ó ménos intencionadas, cruzamiento de artículos y gacetas impregnadas de veneno; pero luego los dioses menores y mayores lanzarán sus rayos, y el Congreso se convertirá en un nuevo campo de Agramante. Es indudable que el partido de la izquierda ha adquirido mucho prestigio con los elementos martistas, y es posible que á los últimos conversos les sigan algunos otros elementos, y por este motivo los alumnos del señor Moret se muestran disgustados, por temor de que el nuevo ingreso los eclipse y anule; mas no tienen mas remedio que seguir, callar, y seguirán callando pues que su influencia ejerce cada día menos importancia.

No pueden conformarse que los primeros sean los últimos en las regiones del poder.

Lo que no tiene explicación posible es la actitud en que se coloca el señor Martos. Continúa este señor en el campo republicano, y empuja á sus amigos hacia el monárquico, de suerte que nunca con mayor propiedad se ha representado el capitán Araña, con la perfección que lo ejecuta el señor Martos. El duque de la Torre ha tenido estos días una conferencia para obligarle á ingresar en la izquierda, pero al Sr. Martos no le faltan excusas muy corteses para evadirse del compromiso, aunque no se comprende que siendo lo regular, lo procedente y lo patriótico acerca de sus amigos, carezca de estas condiciones respecto de su persona.

Se habla algun tanto de elecciones, y aseguran los ministeriales que el gobierno no desea influir en gran manera en su resultado. Las Diputaciones Provinciales son cuerpos administrativos, y lo importante es que los candidatos sean personas aptas, mas que políticos en agraz y nulidades su administración. Sin embargo hay algunos funcionarios mas papistas que el papa, que por vengar las justas censuras á sus continuos desaciertos, pretenden apretar el tornillo electoral, pero, como tengo dicho, no creo que sea con el asentimiento del Gobierno.

Esta semana se han estrenado dos

dramas de autores noveles, que si denotan mucho talento revelan poco conocimiento de la escena. Pueden ser celebrados como primicias, y como esperanza de triunfos mayores.

En el cuartel de los Doks ha ocurrido una espantosa catástrofe.

En el momento de estar pasando revista en uno de los patios á una batería que salía hoy para el Pardo, estallaron dos cajas de municiones, resultando heridos á consecuencia de la explosión, un jefe, dos oficiales y diez y nueve soldados.

El polvorín está á unos veinte y dos pasos del sitio donde estallaron las dos cajas de municiones. De haberse incendiado, la catástrofe hubiera sido horrible.

Por la conmoción ó por efecto de los cascotes de los proyectiles, una de las medianerías del edificio se ha venido abajo, y tras ella el tejado, envolviendo en sus ruinas á un número considerable de soldados de infantería y artillería.

Todas las autoridades se apersonaron en el lugar del suceso.

Sin mas soy de V. S. A.

P. P.

Sección Poética

A MARGARITA

Del oscuro rincón de la sala,
dos rayos salían,
y la hermosa mujer que me ama,
brillar los veía.

¿De qué son esos rayos?—me dijo,
—Son nuestras dos almas,
contéstela, que allí en aquel sitio,
se besan y abrazan.

Samuel 25is.

Mahon 26 Noviembre 1882.

Crónica marítima.

Buques entrados

Día 28.—De Palma vapor-correo *Menorca*, cap. D. Miguel Tudury, con 19 trip., efectos y la correspondencia.

Anuncios preferentes

Anton Pericon W

Queremos hacer un bien á nuestros lectores recomendándoles diariamente el selecto *vino de Jerez*, de fama universal, conocido con el nombre de Anton Pericon W., especialidad de D. Manuel Morales Ramirez, vecino de Jerez de la Frontera. Este higiénico vino se consume hoy en las mesas de gran tono, con preferencia á los Burdeos, por carecer en absoluto de alcohol agregado, pues si bien fortalece el estómago por su mucha vejez, no ataca la cabeza y lo recomiendan los médicos por las buenas propiedades que posee.

Se vende en Mahon en casa de D. Miguel Estela, Rampa de la Abundancia, 34.
D. Francisco Timoner, Castillo (estanco).
D. José Ponsetí, Castillo, 72.
Café Dinaret, Nueva, 1.

Ayuntamiento de Mahon

Reemplazos.

Formado el alistamiento de los mozos sujetos al próximo reemplazo del Ejército, con arreglo á las disposiciones de la Ley de Reclutamiento de 28 Agosto de 1878 reformada por la de 8 de Enero de 1882, queda espuesta al público en estas Casas Consistoriales por el término de diez días la copia del referido alistamiento á fin de que se puedan presentar las reclamaciones á que haya lugar el día 8 de diciembre próximo á las doce de su mañana, en que se dará principio á la rectificación. Mahon 28 Noviembre de 1882.—El Alcalde.—Sebastian Vinent.

A la hora de entrar en prensa el presente número no habíamos aún recibido los telegramas de nuestro servicio particular correspondientes al sábado, lunes y hoy martes. No sabemos á que atribuir esta falta, teniendo adelantado su importe.

VARIEDADES

Las cosas mas grandes del mundo

Ejércitos.—El ejército mas numeroso del mundo es el de Rusia; el efectivo de este imperio en tiempo de paz es de 780.000 hombres de todas armas.

En pié de guerra, la Rusia puede poner sobre las armas dos millones mas de hombres y 500.000 caballos.

Marina.—La armada mas poderosa del mundo es la Inglaterra, y á ella debe la preponderancia que tiene desde hace mas de dos siglos. Su flota la

forman 530 buques de todas clases, con 500.000 marineros.

Arboles.—La especie de árboles mas gigantescos que existe en el mundo es el baobal. Se le encuentra en la isla de Madagascar y en el África ecuatorial.

Si hemos de creer las relaciones de algunos viajeros, su tronco, hueco, sirve de guardia á una pareja de elefantes con su cria.

Un baobal medido por Adanson, y comparado con pequeños individuos de su especie, de edad conocida, debia contar mil años.

Un roble existe en Posisley (Ingla-

terra) que tiene seiscientos años: en el convento de Santa Sabina, en Roma, un naranjo que se dice plantado por Santo Domingo en el año 1.200, y otro en Fondi, plantado por Santo Tomás en 1278.

Ha sido exhumado en Washinton el cadáver del asesino Guiteau que, como es sabido, fué enterrado despues de la ejecucion al pié de la horca. Despues de hacer disolver sus carnes por medio de un fuerte ácido, se montará el esqueleto del asesino del presidente Garfield y será conservado bajo cubierta de cristal en el Museo anatómico de Washington.

Crónica religiosa.

SANTO DE HOY.

San Jaime de la Marca, confesor.

CULTOS.

Corte de María.—Mañana se hace la visita Ntra. Sra. del Refugio, en las Concepcionistas.

SANTO DE MAÑANA.

San Saturnino obispo y mártir.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS.

SOL.—Sale á las 6 h. 58 m. de la M.—Pónese á las 4 h. 38 m. de la T.

LUNA.—Sale á las 7 h. 26 m. de la N.—Pónese á las 9 h. 27 m. de la M.

ADMINISTRACION: calle Nueva, núm.º 25.

SECCION DE ANUNCIOS

IMPRENTA: calle Nueva, núm.º 25.

D. Alvaro Becerra del Toro, Juez de primera instancia del partido de Mahon.

En virtud del presente se cita, llama y emplaza á Miguel Orfila y Gonzalez, hijo de Miguel y de Antonia, natural de esta ciudad y en el día ausente en ignorado paradero, y á los que se crean con derecho á la administracion de sus bienes si aquél no se presentare, á fin de que dentro el término de dos meses que al efecto se les señala por este primer edicto, al primero para hacerse cargo de dichos bienes y á los segundos para encargarse de su administracion, presentando los últimos los correspondientes documentos que justifiquen tener mejor derecho que Miguel Orfila y Tallavull, primo hermano de dicho ausente, que ha solicitado la referida administracion en el espediente incoado al efecto por el mismo en este Juzgado, parándoles si no lo hicieren el perjuicio que hubiere lugar: pues así lo tengo mandado en providencia del día diez y ocho del actual dictada en el referido espediente. Dado en Mahon á veinte y uno de Noviembre de mil ochocientos ochenta y dos.—Alvaro Becerra.—Por su mandado, Juan Pons, Esno.

Adm.^{on} Principal de Loterías de Mahon núm. 5.

Queda abierto en esta Administracion, situada en el Estanco de la calle de la Arravaleta de esta ciudad, el despacho de billetes para el sorteo de la Loteria Nacional que se ha de celebrar en Madrid el día 23 de Diciembre de 1882.

Constará de 50.000 billetes, al precio de 500 pesetas cada uno, divididos en décimos á 50 pesetas; distribuyéndose 18.250.000 ptas. en 7.500 premios de la manera siguiente:

Premios	Pesetas
1 de	2.500.000
1 de	2.000.000
1 de	1.500.000
1 de	750.000
3 de 250.000.	750.000
5 de 125.000.	625.000
16 de 50.000.	800.000
25 de 20.000.	500.000
2.044 de 2.500.	5.110.000
4.999 reintegros de 500 ptas. para los 4.999 núms. cuya terminacion sea igual á la del que obenga el premio mayor . . .	2.489.500
99 aproximaciones de 2500 ptas. cada una, para los 99 núms. restantes de la centena del que obenga el premio de pesetas 2.500.000.	247.500
99 id. de 2.500 id., para los 99 núms. restantes de la centena del premiado con 2.000.000 de pesetas	247.500
99 id. de 2.500 id., para los 99 núms. restantes de la centena del premiado con 1.500.000.	247.500
99 id. de 2.500 id., para los 99 núms. restantes de la centena del premiado con 750.000 pts.	247.500
2 id. de 50.000 id. para los números anterior y posterior al del premio mayor.	100.000
2 id. de 30.000 id. para los números anterior y posterior al del premio segundo.	60.000
2 id. de 20.000 id. para los números anterior y posterior al del premio tercero	40.000
2 id. de 12.750 id. para los números anterior y posterior al del premio cuarto.	25.500
7.500	18.250.000

Mahon 21 Noviembre de 1882.—El Administrador, Diego de la Torre.

FONDA BALEAR DE **PASCUAL ALEMANY** PALMA DE MALLORCA PLAZA MAYOR

Se sirve á la carta y en mesa redonda

La circunstancia de estar situado este establecimiento en el centro de la poblacion y por lo tanto contiguo á todos los departamentos oficiales á mercantiles y á la estacion del ferrocarril, contribuye en parte para la mayor comodidad de los Sres. huéspedes alojados en el mismo. La fama que desde su instalacion viene adquiriendo esta fonda, garantiza el buen trato y aseo.

Azufre líquido volcanizado DEL DOCTOR TERRADES

Esta sustancia presta iguales servicios á los enfermos que las aguas sulfurosas minerales por ser análoga su composicion, de modo que cada familia tiene á mano poseer en su casa un *manantial sulfuroso* de aguas tan concentradas como las mejores del globo. Puede usarse en baños y en bebidas en cualquier época del año, siendo admirable por su eficacia en todas las enfermedades *cutáneas*, particularmente si son de índole *herpética*.—Las *llagas, induraciones, carnosidades, fistulas, supuraciones fétidas, fetidez del aliento, sarna, escoriaciones, diviesos, orzuelos, panadizos, erisipela frecuente, irritaciones varias en la piel* y en las *mucosas* de los órganos sexuales, ceden bajo su impulso; y no es raro verlo en las congestiones habituales de la *cabeza*, del *higado* y en las *accedias del estómago*.—Véndese á 2 pesetas 50 céntimos en las principales boticas.—**Depósitos:** En casa del autor, San Felix de Guixols (provincia de Gerona).—Único depositario en esta Isla, D. Jaime Bofill, Farmacéutico. calle de la Infanta, 10, Mahon. 1s

GRAN NOVEDAD CALENDARIOS AMERICANOS DE PARED DE TODOS LOS GUSTOS Y PRECIOS

Librería de Antonio Sintet, Nueva, 23.

Administracion principal de Loterías de Mahon n.º 6

ARRA VALETA, 3, TIENDA DE MERCERÍA DE CUSARCH

Queda abierto el despacho de billetes del Sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 7 de Diciembre.

Ha de constar de dos series, de 26.000 billetes cada una, al precio de 30 pesetas el billete, divididos en décimos á tres pesetas, y distribuyéndose 569.400 pesetas en 1.254 premios para cada serie, de la manera siguiente:

Premios	Pesetas
1 de	80.000
1 de	40.000
1 de	20.000
1 de	10.000
18 de 2.500	45.000
1.228 de 300	368.400
2 aprox. de 2.000 para los núms. anterior y posterior al del premio mayor.	4.000
2 id. de 1.000 id. para el premio segundo.	2.000
1.254	569.400

Mahon 28 Noviembre 1882.—El Administrador, Pascual J. Hernandez.

En venta

Lo están las casas siguientes:

Calle San Juan, núms. 35 y 37.
Santa Cecilia núm. 7.
San Luis Gonzaga núm. 4.
Id. id. núm. 8.
San Carlos núm. 9.
Infanta núm. 123.
Santa Rosa núm. 44.

Informarán calle San Roque, 4.

Nodriza

Hay una, cuya leche es de pocos dias, que desea hallar criatura para amamantar en su propia casa. Vive calle de la Concepcion n.º 12. 1

Nodriza.

Se necesita una. Para informes calle del Castillo, 78.

Casino del Consey

Se convoca Junta general para el domingo próximo á las once de la mañana para votar Vice-Presidente y Secretario, segun previene el artículo 30 del Reglamento.—Mahon 27 de Noviembre 1882.—El Srío., B. Sariego.

IMPRENTA de **BERNARDO FÁBREGUES** 25, Nueva, 23

En este establecimiento se hallan de venta, al mismo precio que en Barcelona, las obras siguientes:

EDICIONES TASSO

Don Quijote de la Mancha, por Miguel de Cervantes Saavedra.—Un tomo en 4.º, 4 rs. Encuadernado en tela, 8 rs.

Germania. Veinte siglos de Historia alemana, por Juan Scherr.—Dos tomos en 4.º, 16 rs.

Novelas ejemplares, por Miguel de Cervantes Saavedra.—Un tomo en 4.º, 4 rs. Encuadernado en tela, 8 rs.

Obras completas, de Erckmann-Chatrlian.—4 rs. el tomo.—Van publicadas: El ilustre Doctor Mathus; Ayer y hoy (Daniel Rock el herrero); El verdugo de su hijo (la Casa del bosque); Hugo el Lobo.

EN PRENSA

Obras poéticas de Espronceda, coleccion de todas las poesias conocidas de este autor.—Edicion adornada con magnificas láminas. Un tomo, 4 rs.

El Nihilismo y la política rusa.—Un tomo, 4 rs.

TEATRO.

COMPANIA LIRICO-ITALIANA

Funcion para hoy martes 28 Noviembre

7.ª de abono 3.ª serie

La grandiosa ópera en 5 actos, nueva en este teatro, música del Mtro. Alevy:

L' EBREA

Reparto

Lázaro, israelita Sr. Cesari
El Cardenal de Brogni, presidente del Concilio » Crotti
Leopoldo, principe del Imperio » Mongini
Rugiero, gobernador de Constanza » Alberty
Segismundo, emperador » N. N.
Alberto, sargento. » Venegoni
Eudisia, princesa española, sobrina del Emperador Srta. Pinner
Raquel, israelita » Bardelli
Un heraldo Sr. N. N.
Un mayordomo »
Un oficial »

Dignatarios de la corte imperial, Principes, Duques, Electores, Cardenales, Gentiles-hombres, Damas, Oficiales, soldados, arqueros, ciudadanos, mujeres del pueblo, familiares del Santo Oficio, congregantes, peregrinos, israelitas, pajes, monacillos, coraceros, etc., etc.

Cuerpo de coros. A las 8.

Precios de costumbre.

Nota. La parte de *Rugiero* por un favor especial á la empresa lo desempeñará el Sr. Alberti.

IMP. DE BERNARDO FABREGUES Nueva, 25.